



2009.8.2

▶ **バーベキュー**…^{トウセン}鄧尖尖さん(写真:右)

「今日は年に一度のバーベキュー。スピーカーやマイクなどはなかったけれど、みんなでトングを持って歌いながらダンスをしました。野菜や肉、ウインナーなどを焼きながら、たくさん食べました。みんなで一緒に食べて、遊んで、幸せな時間。まるで自分の家族のように感じました」

▶ **日本語能力試験1級合格**…^{テイケン}丁燕燕さん(写真:左)

「この日は、私にとって忘れられない日になりました。日本語能力試験1級の合格通知が届いたのです。跳び上がるほどうれしかったです。まだ何を話しているか分からない時、言葉使いがおかしい時、まわりの皆さんが親切に教えてくれたことを思い出しました。日本の文化や習慣も体験でき、日本に来て本当に良かったと思います。これからも頑張ります」



2009.9.2



2009.9.22

▶ **菊の出荷**…^{コウセン}黄雪斌さん(写真:右)、^{キクン}魏君さん(写真:左)

「日本に来て1年半になります。初めは言葉や習慣などの違いから、失敗ばかりでしたが、雇い主さんがいつも丁寧に教えてくれました。仕事以外でも相談にのってくださいます。パートさんたちも親切で、出荷する日は、みんなで協力しています。自分たちが手をかけた菊の出荷は楽しいです。研修が終わり中国へ帰っても、また日本に来たいと思っています」



研修生たちによる運動会も開催されています。全力で競技に取り組み、研修生同士の交流も深めているようです。



● **おわりに**

生活や文化の違い、言葉の壁などを越えて、地域にとけ込もうと努力している若い研修生たち。日本の習慣や生活のきまりが分からずに、地域の方に迷惑をかける場合があると聞くことがあります。仕事だけでなく、ぜひ自転車の乗り方など、生活の中で必要なきまりも教えてあげて欲しいと思います。

そして、頑張っている研修生たちには、「おはよう」「頑張ってるね」など、明るく声を掛けてあげたいものです。